

Campaña para evitar el asedio en el transporte

# "Les pedimos a los pasajeros no hacerse los tontos cuando ven un caso de acoso"

JORGE NUÑEZ

Levantarse contra el acoso". Así se llama la campaña con que el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego, y el ministro de Transporte, Juan Carlos Muñoz, pretenden perseguir y denunciar a los acosadores que pululan en el transporte público, molestando no sólo a mujeres sino también a miembros de la diversidad sexual.

"Cuando nueve de cada diez mujeres, que representan la inmensa mayoría de las víctimas, declara-

**72% de las mujeres consultadas en un estudio del 2020 dijo sentirse insegura viajando. Nueve de cada diez habían sido acosadas.**

ran haber sido víctima de algún tipo de acoso en el transporte público, quiere decir que nos enfrentamos a una situación tan grave, que hay que buscar la manera de ponerle fin de inmediato", aseguró Orrego, quien tomó la información de la última encuesta "Radiografía del Acoso sexuales Chile", realizada el año 2020 y que, entre otros resultados, arrojó que el 72% de las mujeres se siente insegura a bordo del transporte público, que el 34,6% de las víctimas considera que denunciar es "poco efectivo" y que el 28% de las consultadas ni siquiera sabe que los avances sexuales impropios son



MARICLA GUERRERO

denunciables ante la justicia.

Bien lo sabe Tamara Díaz, estudiante de la Universidad Católica Silva Henríquez y representante del Córdón Feminista del Barrio República, que agrupa a unas doscientas jóvenes de las diferentes casas de estudio del barrio universitario, quienes actualmente se desplazan en grupos por la calle, tanto para evitar episodios de acosos sexual, como hurtos y asaltos. "Para nosotros lo más importante es sentirnos acompañadas y protegidas, por lo que les pedimos a los demás pasa-

jeros no hacerse los tontos cuando ven un caso de acoso, porque muchas veces, por no querer meterse, nos terminan dejando completamente solas, aunque vayamos en una micro o un vagón de Metro repleto de pasajeros", aseguró la joven, quien recordó que para pedir ayuda en el ferrocarril subterráneo basta marcar 1488. "Acá lo más importante es apoyar y grabar, porque todas las imágenes le servirán a la Fiscalía para llevar a la cárcel a los abusadores que andan por ahí", finalizó.

Estudiantes del barrio República están organizadas contra el acoso.